
Jeudi  17 mars 2016  Deuxième Conseil d’école.

Ecole élémentaire Gabrielle Colette. 

Enseignants: M. Luccioni, M. Jacquard, Mme. Diart, Mme. Doldinger, Mme. Giraud, M. Pommier, Mme 
Guichard, Mme Desbordes, Mme Charrondière 

Parents: Mme. Aubry, Mme. Chassignol, Mme Nicole, Mme Tigani

DDEN: M.Perrayon

Gendarmerie, Brigade de Chauffailles: M. Carbonnelle

Mairie: Mme. Bonnetain

• Le projet d’école 2015-2018

Notre projet d’école 2011-2014 est arrivé à terme. Ce projet avait deux axes majeurs: le développement
durable et l'équipement informatique.

Certains objectifs ont été atteints d’autres pas : mise en place d’un jardin, récupération d’eau de pluie, tri
des déchets verts et autres. Remise en état de la salle informatique (18 postes), deux tableaux numériques.

Nous souhaiterions accroître l’équipement informatique de l’école  les prochaines années. Il faudrait des
ordinateurs portables mobiles, puis trois autres tableaux blancs interactifs.

Nous gardons les deux axes existants pour les améliorer. Cependant nous ajoutons un troisième axe qui
s’intitule « réaliser des outils passerelles individuels en français et mathématiques » dès le CP.

• PPMS

Dans toutes les écoles,  il y a un Plan Particulier de Mise en Sécurité des enfants en cas de danger. Ces
dangers peuvent être multiples. 

Pour notre école, nous avons réfléchi sur la manière d’agir en cas de danger et redéfini un plan particulier
de mise en sécurité.  Ce PPMS a été établi avec le maréchal des logis-chef  de la brigade de gendarmerie
de Chauffailles, M. Carbonnelle, il tient compte des particularités de chacun des 3 bâtiments de l'école. Les
élèves ont  déjà effectué un exercice de rassemblement et de confinement  en début d'année 2016 et un
autre sera effectué dès lors que les équipements d'urgence seront reçus (en particulier, malette de secours
et cornes de brume).

Des aménagements  ont  déjà  été  faits  au niveau des  bâtiments,  les  fenêtres  des  pièces  où les  élèves
devront circuler ou être confinés ont été floutées;  il  est prévu également le changement de certaines
serrures.  L'équipe  enseignante  regrette  que  le  système  choisi  pour  les  fenêtres  soit  complètement
occultant, et  aurait préféré un système qui permette de voir sans être vu en particulier pour le hall situé
entre les classes de Mme Giraud et M./Mme Jacquart/Ramade.

Un exemplaire du  PPMS est en possession de la gendarmerie, et une concertation avec les pompiers est
prévue.

• «     Maître plus     » 

https://fr.wikipedia.org/wiki/mar%C3%A9chal_des_logis-chef


Mme Guichard présente le dispositif «plus de maître que de classes»; il  a été mis en place pour  mieux
répondre  aux  difficultés  rencontrées  par  les  élèves et  les  aider  à  effectuer  leurs  apprentissages
fondamentaux indispensables à une scolarité réussie. Il vise donc plutôt le cycle 2,  des apprentissages
fondamentaux.

Le maître + ne se substitue pas aux aides spécialisées,  ni aux enseignants titulaires .  Il  s’agit  plutôt de
diversifier  les  modalités  d’enseignement  ordinaire,  donc  de  travailler  autrement  pour  répondre  aux
besoins qui diffèrent d’un élève à un autre.

A Gabrielle Colette, Mme Guichard intervient essentiellement en co-enseignement : les deux professeurs
enseignent dans le même espace et leur action porte sur un même objectif même s’ils ne s’adressent pas
toujours au groupe d’élèves au complet et en co-intervention : les élèves d’une même classe sont répartis
en groupes et les objets d’apprentissage peuvent être différents.

• Les travaux. Les équipements informatiques et numériques.

Depuis une dizaine d’année et malgré nos demandes  aucun investissement important n’a été réalisé à
l’école Gabrielle Colette.

Notre école a vieilli. Les bâtiments se détériorent aussi bien à l’extérieur qu’à l’intérieur. Deux pièces du
bâtiment Jules Ferry sont dans un état déplorable. Le système électrique du bâtiment Jules Ferry est vieux
et dépassé et ne répond pas à nos besoins pédagogiques.

L’école a besoin d’être modernisée et répondre à l’évolution des techniques comme le numérique.

Les salles de classe ont besoin d’être repeintes.

L’équipe pédagogique a rencontré vendredi 3 juillet 2015, Mme le maire de Chauffailles, Mme Bonnetain
pour une séance de travail et parler de ce sujet.

Nous avons rencontré de nouveau, Mme Bonnetain et M.Prieur, le 25 septembre 2015 afin de répertorier
nos  besoins  et  les  hiérarchiser.  Nous  avons  eu  une  réunion  avec  M.  Vallin  responsable  TICE  sur  la
circonscription de Charolles et M. Fournier DGS à la mairie de Chauffailles le mardi 3 novembre 2015.

La dernière réunion a eu lieu le vendredi 29 janvier 2017 en présence de M.Fournier, M. Balandras, M.
Vallin, M.Luccioni afin de déterminer précisément quels étaient les besoins en prises électriques et RJ 45. 

Deux projets élaborés par les enseignants ont été conçus et transmis à la mairie: un projet travaux et un
projet informatique, numérique.

La semaine prochaine, la commission municipale «budget» se réunit en mairie . Nous espérons que de
réelles décisions d'investissement seront prises pour notre école pour le court et moyen terme.

L'équipe enseignante regrette que l'installation d'un sautoir (bac à sable pour les sauts en athlétisme)
dans la cour du haut n'est pas été réalisée comme prévue sous prétexte que celui-ci ne respecte pas les
normes de sécurité. Il est à noter que de telles installations, zones de réception remplies de sable, existent
dans quasi toutes les écoles rurales de notre canton

De la même manière, nous espérions obtenir l'installation et fixation de 2 panneaux de basket.



Ces deux dernières demandes ne sont pas excessives quant à leur prix et nous apprécierions qu'elles soient
acceptées dans les plus brefs délais.

• Le budget.

Nous  avons  6000€  de  budget  de  fonctionnement,  et  cela  est   correct même  si  le  prix  des
fournitures a significativement augmenté ces 2 dernières années.

Cependant,  les  programmes  pour  l’année  scolaire  2016-2017  vont  changer.  Il  nous  faudra
renouveler nos livres. Il faudrait sur deux ans une rallonge budgétaire de 1200€.

Il avait été acquis que tous les ans, sur les prochaines années à venir nous aurions une rallonge de
500€ annuelle pour le renouvelement d'un jeu de livres par an.

• Les projets passés et à venir.

Itinéraires singuliers: en lien avec « le pays charollais » : réalisation de sculptures en plâtre sur le
thème de la quête, avec exposition de nos œuvres  à Paray le Monial et à Dijon.

Ecole et cinéma: 3 films par an pour chacune des classes.

Carnaval: en collaboration avec l'école maternelle (défilé, confection et dégustation de crêpes et
bugnes)

Le projet fraternité en lien avec le collège Jean Mermoz (lecture d'images et travail d'écriture)

Rallye problèmes en lien avec le collège Jean Mermoz (classe des CM2)

Actions  sur gestion de conflit, gestion des émotions, estime de soi : intervention dans les classes
de Mme Bacot pour discussions et jeux autour de ces thèmes suivi d'un  petit déjeuner avec les
parents  le  20  mai  2016:  discutions  autour  des  questions  de  santé  et  de  compétences  psycho
sociales dans le cadre de l’école .

Les sorties

12 mai :  les 2 classes de CP/CE1 se rendront au LAB71 à Dompierres les Ormes pour une journée
sur le thème de l'eau

24 mai :  la classe de M. Luccioni / Mme Desbordes se rendra à Poisson dans le cadre du projet
théâtre

10 juin : la classe de M. Giraud  et celle de Mme Diart se rendront à St Etienne pour une visite au
planétarium le matin puis acrobranche l'après midi pour tous les élèves de CE2 et visite de la cité
radieuse de Firminy pour les élèves de CM2



Secrétaire de séance                                                          Directeur

Mme Diart                                                          M. Luccioni


